

Nous voulons que la *Lyre d'Or* devienne le germe d'une petite bibliothèque au sein de la famille, afin qu'en se développant elle fasse le bien autour d'elle.

Il existe aujourd'hui une foule de bibliothèques paroissiales, et de louables efforts sont tentés tous les jours pour en fonder de nouvelles, c'est pourquoi nous avons lieu d'espérer que notre publication de propagande religieuse sera bientôt reçue dans chaque bibliothèque, afin d'aider à la propagation des bons principes, et nous invitons les esprits éclairés, dans chaque paroisse, à amener ce résultat dans l'intérêt de la bonne lecture.

Ne pas se gêner.

Sur demande, nous expédions la *Lyre d'Or* à titre d'essai, sachant qu'une fois reçue dans les familles on s'y abonne au plus tôt.

Effets de l'Ivrognerie.

L'ivresse ne fait jamais remporter de victoire, elle en fait perdre; elle n'a jamais prévenu de naufrage, elle en a souvent causé. La boisson conduit des milliers de créatures humaines à la misère, pas une à la fortune; elle détruit des milliers de santés et n'en a pas affermi une seule; elle a raccourci des milliers d'existences et n'en a pas allongé une seule; elle a perdu des milliers d'âmes, et n'en a jamais sauvé une. Jamais femme n'est devenue meilleure pour s'être mise à boire, combien sont devenues pères? Jamais fils, en s'adonnant à l'eau-de-vie, n'est devenu plus tendre pour ses parents, combien le sont devenus moins, combien en sont devenus la honte et la plaie?

* *

Un journal de la Havane publie le calcul suivant:

Un minot de maïs produit 4 gallons de whiskey. Ce whiskey se vend \$16 en détail. Le gouvernement perçoit \$3.60; le fermier, 40c.; le chemin de fer, \$1; les distillateurs, \$4; les débitants, \$7, et le buveur a le reste: le *délirium tremens*.

La Sainte Enfance.

Le numéro de juin des *Annales de la Sainte-Enfance* nous donne le tableau des recettes et

des dépenses du dernier exercice arrêté fin février 1888. Les recettes se sont élevées à 3,328,168 fr. et les dépenses à 3,316 292 fr.

On aime à voir au nombre des souscriptions une somme de 10,772 fr. provenant des missionnaires en Chine et en diverses autres missions.

L'Europe a procuré à l'Œuvre.....	3,097,598
L'Asie.....	11,320
L'Afrique.....	2,321
L'Amérique.....	203,225
L'Océanie.....	1,827

Dans l'Europe, la France représente à elle seule 1,096,471 fr.

Les Restes du R. P. de la Brosse.

Un correspondant de l'*Union Libérale*, de Québec, publie l'acte mortuaire du R. P. de la Brosse, inhumé le 12 avril 1782 dans la chapelle de Tadoussac, signé par Messire Compain, curé de l'Isle-aux-Condres, et refute l'assertion faite sans fondement allant à dire que le corps du R. P. de la Brosse avait été transporté de la Chapelle de Tadoussac dans celle de Chicoutimi.

Les plus anciens habitants de Tadoussac interrogés sur ce sujet, affirment avec certitude que de leur pleine connaissance qui date de plus de cinquante ans, jamais il n'a été question à Tadoussac d'une translation des restes du P. de la Brosse, et que si pareil événement avait eu lieu, il est impossible qu'il eût échappé à leur attention.

Mais ce qui achève d'établir la vérité sur ce fait, ce sont les recherches qui viennent d'être faites dans la chapelle de Tadoussac, d'après les indications des habitants qui rapportaient que, selon la tradition transmise parmi eux, le corps du missionnaire avait été inhumé sous les marches de l'autel, en face du tabernacle, dans la chapelle de Tadoussac.

Les fouilles opérées ont, en effet, mis à découvert un cercueil placé précisément à l'endroit où se tient le prêtre en commençant la messe. Le cercueil, dont plusieurs morceaux sont assez bien conservés, est en cèdre, revêtu intérieurement d'une toile, dont on distingue encore parfaitement quelques parties du tissu. Tous les ossements à peu près tombent en poussière; mais les cheveux sont bien conservés.

On ne saurait douter que ce ne soit là les restes vénérables du P. de la Brosse qui n'ont jamais été touchés, comme l'indique évidemment l'état dans lequel ils ont été trouvés.

Ainsi est réduite à néant la prétendue translation à Chicoutimi; et c'est maintenant